

Ähnlichkeiten zwischen Lukas und Johannes

Nach: Christfried Böttrich, Lukas. Deutsche Bibelgesellschaft (Internet-Publikation)

Auffällig sind auch die zahlreichen Berührungen zwischen Lukas und Johannes. Sie begegnen weniger in den großen Strukturen als in den sogenannten „Parallelperikopen“ (Schniewind) sowie in einer Fülle überraschender Details.

Parallelperikopen:

Lk 5,1-11	vgl	Joh 21,1-13	Fischfangwunder
Lk 7,1-10	vgl	Joh 4,46-54	Hauptmann von Kafarnaum: Sohn des königlichen Beamten
Lk 7,36-50; Lk 10,38-42	vgl	Joh 12,1-8	Salbungsgeschichte mit Maria und Marta
Lk 24,36-49	vgl	Joh 20,19-29	Erscheinung im Jüngerkreis

Details:

Lk 3,20	vgl	Joh 3,24	nur Gefangennahme des Täufers
Lk 6,26	vgl	Joh 24,22	zwei Männer namens Judas im Zwölferkreis
Lk 9,53-56 und öfter	vgl	Joh 4	Interesse an den Samaritanern
Lk 19,39	vgl	Joh 12,13	Königs-Proklamation beim Einzug
Lk 22,3	vgl	Joh 13,2-27	Satan fährt in Judas
Lk 22,27	vgl	Joh 13,3-5	Jesus als der bei Tisch Dienende
Lk 22,21-38	vgl	Joh 14-17	Mahlgespräche
Lk 23,4.14.22	vgl	Joh 18,38; 19,4-6	dreifache Unschuldserklärung des Pilatus
Lk 23,53	vgl	Joh 19,41	ein noch unbenutztes Grab
Lk 24,9-11	vgl	Joh 20,18	Frauen übermitteln die Auferstehungsbotschaft
Lk 24,12	vgl	Joh 20,3-10	Petrus überprüft die Botschaft vom leeren Grab
Lk 24,39	vgl	Joh 20,27	Berührung des Auferstandenen
Lk 24,41-43	vgl	Joh 21,5.12-13	der Auferstandene isst
Lk 24,49	vgl	Joh 20,22	Geistverheißung / Geistverleihung